
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ

Справедливая Россия будущего – это использование национального достояния 
в интересах всех граждан России.
Наши законопроекты предлагают:     
– ввести Справедливый Базовый доход;

– ввести регулярные выплаты со стороны государства в отношении малоимущих граж-
дан и семей с детьми;      

– национализировать ключевые инфраструктурные отрасли и стратегически важные
предприятия; 

– распределять доходы от использования природной ренты между всеми гражданами
страны в равной степени;

– ввести повышенные налоги на вывоз сырья за пределы страны;

– реализовать стратегию равномерного развития всей территории страны;

– всесторонне поддерживать защитников родины и членов их семей.

В этом номере делимся идеологическими тезисами партии СРЗП, а депутат
Мособлдумы Анатолий Никитин рассказывает, как они реализованы в Московской
области.

«Страна живет нормальной жизнью, у всех счастливые лица. Такого состояния по-
зитивного развития я не наблюдал в современной России после Советского Союза
никогда». Именно так оценил мой коллега из Госдумы уровень позитива и счастья
в российском обществе. Что ж, можно только порадоваться за депутата, которого
окружают только люди со счастливыми лицами. Ко мне же, большей частью, при-
ходят на прием граждане с несколько иным выражением лица…

10 лет назад группа «Анимация» впервые исполнила свою песню «Ро-
дина», которая тогда стала шлягером и до сих пор является довольно по-
пулярной. Но если вслушаться в слова этой песни, а я привык это делать,
то лично у меня возникают очень странные и смешанные ассоциации. Это,
в том числе, к вопросу о счастливых лицах соотечественников. Так давайте
переслушаем эту песню вместе?! Начинается она так: 

«Я люблю свою Родину! Вроде бы… Я пол-жизни рабом на заводе был.
И штаны носил прямо на скелет, А теперь меня это не торкает». 

То есть, человек осознает, что он как раб пашет на заводе за копейки,
которых не хватает даже на нормальную еду, но у него, вроде как, все хо-
рошо. Слушаем дальше:

«Я люблю свою Родину, вроде, но… Я пахал на работе безвылазно!
Удивительно, поразительно, как легко свою жизнь превратить…»

Из этого четверостишия мы понимаем: автор песни осознает, что
свою жизнь он превратил в «дерьмо», а именно это слово должно по логике
и рифме стоять вместо многоточия, но свою родину он вроде бы по-преж-
нему любит. Слушаем следующий куплет:

«Я хотел бы Грузинское и в кино! И на солнечном пляже валяться, но…
Я не потяну на зарплатину Три билета, да в южную сторону!»

Тут все понятно: у человека, который как раб безвылазно горбатится
на заводе не хватает денег даже на билеты на семью на отечественный юг
раз в год. Ну и дальше в песне поется о том, что он ни разу за свою жизнь
не был за границей, а формулу своего простого «счастья» он описывает
так: «Два стакана и будет всё на мази!»

И вот если депутат говорит про эти «счастливые лица», про это «со-
стояние позитивного развития», то да, он прав. Но вот только я имею со-
всем иное представление о позитивном развитии и простом человеческом
счастье…

Заканчивается песня словами: «Вот она, вот она Родина моей
мечты...». Неужели о такой Родине мы мечтаем и такое общество
строим?! Конечно же нет!

У меня тоже есть мечта. Я мечтаю о том, что на моей любимой Родине
человек труда будет получать достойную зарплату, что общество будет
справедливым и демократичным, власть избранной и подконтрольной на-
роду, выборы честными, а люди счастливыми! Просто счастливыми!

И последнее, что хотелось бы сказать, про «счастливые лица». За гра-
ницей, и это не только мое наблюдение, можно безошибочно узнать сооте-
чественника: по серьезному, угрюмому, озабоченному, сосредоточенному
лицу, а так хочется, чтобы россиян во всем мире узнавали по фирменной,
доброй российской улыбке и счастливым лицам. Верю – когда-то так оно и
будет! Обязательно!

Игорь ЧИСТЮХИН

СЧАСТЛИВЫЕ ЛИЦА

Фотобанк регионального 
отделения СРЗПСОЦИАЛЬНУЮ ЗАЩИТУ 

КАЖДОМУ ЧЛЕНУ ОБЩЕСТВА!

*«Родина» – песня группы «Анимация» из альбома

«Время Ё». Автор текста и музыки – Константин Кулясов.
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Еще задача фестиваля – показать уникальность каж-
дой народности на территории России. 

«У нас удивительная страна. В ней проживает
порядка 190 национальностей. Представьте,
почти 200 разных языков, традиций, песен, ко-
стюмов. Живем в мире и согласии. Уверен, это
взаимное уважение и поддержка должны переда-
ваться из поколения в поколение. А как это сде-
лать, если мы не будем знать друг про друга
ничего? На фестивале такая возможность ближе
узнать национальные традиции есть.

Мои деды – казаки. Говорили на суржике. И
воспитывали меня на принципах уважения, трудо-
любия, душевной щедрости. На своих примерах
показывали ценность отношений, отваги и благо-
честия. 

Россия – огромная, многонациональная
страна. Помните свои корни. Передавайте детям
традиции и опыт предков. Величие и сила Родины –
в многообразии», – считает Анатолий Никитин.

Депутат Мособлдумы Анатолий Никитин по-
здравил детей с участием в масштабном меро-
приятии и подчеркнул, что с таким стартом
фестиваль может стать традиционным для Под-
московья.

Законопроекты СРЗП предлагают:
– принять новый концептуальный Закон «О культуре в
Российской Федерации»;

– поднять уровень расходов консолидированного
бюджета на культуру до 3% ВВП;

– обеспечить защиту русского языка и
сбережение языков народов России;
обеспечить развитие творческих сою-
зов, проводящих государственную
культурную политику;

– возродить культурный облик россий-
ской провинции;

– предусмотреть досрочную пенсию
для артистов балета, цирка, музыкан-
тов и исполнителей на духовых инстру-
ментах и т.д.;

– создать государственный комитет
кинематографии и телевидения; реор-
ганизовать Минкультуры, подчинив ему
все сферы культурной деятельности
государства, включая Роспечать, укрепить пост Ми-
нистра культуры Российской Федерации статусом За-
местителя Председателя Правительства Российской
Федерации;

– сформировать общественные советы на теле-
видении.

Чтить традиции и развивать культуру считает приоритет-
ной задачей депутат Московской областной Думы Анато-
лий Никитин, при содействии которого был организован
фестиваль народного творчества «Добровидение – Дети.
Подмосковье».

За время своего существования фестиваль вырос из
небольшого фольклорного мероприятия в крупное меж-
дународное событие, объединяющее сотни народных
коллективов и исполнителей со всех регионов нашей
страны, а также артистов из Азербайджана, Дагестана,
Грузии, Армении, Молдовы и других стран. 

Идея организовать детское «Добровидение» пришла
депутату Московской областной Думы Анатолию Ники-

тину, который уделяет большое внимание вопросам пат-
риотического воспитания, возрождению исконных цен-
ностей. 

«Это наш ответ Евровидению, где мы видели номера,
которые насаждают западные, чуждые нам ценности. Мы
помним мужчин в женском обличье. Президент, очень
правильно и своевременно сделал акцент на возрожде-
нии традиций. 

Выстоять сегодня, когда глобализация стирает само-
бытность государств можно только сохраняя собствен-
ную культуру. 

Очень важно, что Россия многонациональная страна.
И каждая конфессия, каждая народность нашей страны
уникальна. Мы должны понимать, что творчество – это не
просто песни и пляски. Это наш культурный код», – гово-
рит Анатолий Никитин.
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НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ КУЛЬТУРА

В оргкомитет Фестиваля поступило более 100 заявок из
всех муниципалитетов Московской области. В заключитель-
ный этап прошли 67 номеров. Все это номера, в которых
участвовали школьники. 

В Первом Областном фестивале народного творчества
«Добровидение – Дети. Подмосковье» приняли участие луч-
шие коллективы и солисты народного творчества Подмос-
ковья. Они продемонстрировали образцы музыкального,
вокального и танцевального наследия.

Каждый номер был уникален. Костюмами, хореографией,
голосами. Невероятное разнообразие и самобытность, кото-
рую продемонстрировали участники поразила зрителей. 

КУЛЬТУРА – ФУНДАМЕНТ БУДУЩЕГО!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ —
ПАТРИОТЫ — ЗА ПРАВДУ
единственная партия, 
в программе которой
«Культура» стоит 
на 1-м месте

История фестиваля началась в 2016 году. На-
чало ему положили Герой Советского Союза,
космонавт Валентина Терешкова, Народный
артист СССР, Герой Труда РФ Иосиф Кобзон и
депутат Госдумы РФ Олег Нилов.

В КОЛОМНЕ БЛИСТАЛИ ТАЛАНТЫ ИЗ РАЗНЫХ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ РЕГИОНА

Фотобанк регионального отделения СРЗП

Елена Драпеко – первый заместитель Председателя Комитета ГД 
по культуре. Фото:  duma.gov.ru

Николай Бурляев – первый заместитель председателя Комитета ГД 
по развитию гражданского общества, вопросам общественных 

и религиозных объединений. Фото: duma.gov.ru

Фотобанк регионального отделения СРЗП

Фотобанк регионального отделения СРЗП

«Инвестиции в культуру – это инвестиции
в человеческий капитал – фундамент эф-
фективного социально-экономического
роста страны. Культура – это то, что оста-
нется после нас навсегда, и по её развитию
будущие поколения будут судить о нашем
времени и о нас с вами» – Елена Драпеко,
Первый заместитель председателя Коми-
тета ГД по культуре

«В ноябре 2022 г. создан творческий союз во имя
защиты и развития России, общественное движение
«Культурный фронт России». Он нацелен на помощь
защитникам Отечества и их семьям, поддержку пат-
риотически-ориентированных деятелей культуры» –
Николай Бурляев, Первый заместитель председа-
теля Комитета ГД по развитию гражданского обще-
ства, вопросам общественных и религиозных
объединений.

СОХРАНИТЬ РАЗНООБРАЗИЕ И САМОБЫТНОСТЬГРАНДИОЗНЫЙ МАСШТАБ



Председатель Совета местного отделения партии СРЗП в Один-
цовском городском округе Московской области Станислав Во-
донаев поделился мыслями о публичной власти в Подмосковье.  

Начиная с 2021 года в разных округах Московской
области на публичных слушаниях звучат совершенно од-
нотипные заявления следующего содержания: «Нам не-
обходимо сделать муниципальных депутатов ближе к
народу, а для этого заменить смешанную систему фор-
мирования представительного органа местного само-
управления на пропорциональную». Если сказать более
понятно, то просто ликвидировать партийные списки.
Цель таких инициатив заключается исключительно в
укрупнении монополизма партии власти.

Я не исключаю, что организаторы избирательного
процесса в Одинцовском городском округе могут вдох-
новиться такими идеями и попытаться реализовать их у
нас.  

Поэтому выступил 18 августа на публичных слуша-
ниях по внесению изменений в Устав округа со следую-
щими аргументами, дабы предостеречь возможных
инициаторов.

Не так давно в Российской Федерации приняты из-
менения в Конституцию. Один из основных элементов
новой редакции которой – это формирование публичной
власти в Российской Федерации. А она практически на
всех уровнях выстраивается по смешанной системе. Го-
сударственная Дума и Московская областная Дума со-
стоит  как из депутатов избранных по партийным
спискам, так и из одномандатников. 

В конечном счете можно
спросить наших уважаемых де-
путатов Московской областной
Думы – разве они считают дей-
ствующую систему формирова-
ния областного парламента
ущербной, а наличие партий-
ных списков излишним или
ошибочным?

Отдельно хочу акцентирова-
ние внимание на «близости депу-
татов к народу».

До апреля 2019 года в Один-
цовском районе было 16 Советов
депутатов поселений, Совет
Одинцовского района и Совет го-
родского округа Звенигород. Вот
это была настоящая близость к
народу, буквально от каждого
двора или поселка был свой
представитель. Но такая ситуа-
ция чем-то не устраивала район-
ные и областные власти, вследствие чего и появился
Одинцовский городской округ. А вместо 18 представи-
тельных органов образовался один единственный.

Также считаю, что политические партии генерируют
программы, формируют образ развития территорий, на
которых осуществляют свою деятельность. Логично, что
политическая организация, как совокупность людей и
мнений, должна иметь возможность воплощать эти идеи

в реальность при помощи де-
мократических процедур –
выборов.

Я задаюсь вопросом:
почему однажды Российский
народ выбрал демократиче-
ский путь развития, одним
из элементов которого яв-
ляются политические партии
и их участие в политической
жизни, а сегодня некоторые
деятели в разных городских
округах Московской обла-
сти, в большинстве своем
исключительно голосами де-
путатов партии «Единая Рос-
сия» лишают граждан нашей
страны этой демократиче-
ской возможности?

Если в Одинцовском го-
родском округе когда-то и
должна измениться система
формирования Совета депу-
татов, то надо ликвидировать
огромные пятимандатные
округа и создать компактные

одномандатные. Но никак не упразднить смешанную си-
стему как таковую.

Нельзя принимать решения, снижающие интерес
людей к выборам и негативно сказывающиеся на явке
избирателей. У граждан и без того все меньше возмож-
ностей влиять на избирательные процессы и вообще
иметь своих представителей. А у исполнительной вла-
сти, к сожалению, все меньше интереса слышать людей.
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В БОГАТОЙ СТРАНЕ НЕ МОЖЕТ БЫТЬ РАБОТАЮЩИХ БЕДНЫХ!

Наши законопроекты предлагают:
снизить рост цен на продукты первой необходимо-

сти, НДС на эти продукты до 5%;
расходы на ЖКХ в семье не должны превышать 15%;
прожиточный минимум необходимо установить в 31

тысячу рублей;

ввести систему выплат для семей и лиц, ухаживаю-
щих за инвалидами;

ежеквартально индексировать МРОТ в соответствии
с уровнем инфляции;

всем членам многодетной семьи выплачивать спра-
ведливый базовый доход в 10 тысяч рублей; малообеспе-

ченным гражданам выдать продуктовые банковские карты
«Мир».

«Решение президента о повышении пенсий на 8,6
процента — на уровень выше инфляции — было абсо-
лютно правильным и ожидаемым. Но в то же время ни ты-
сяча рублей, и даже ни три, и ни пять не помогут
огромному количеству наших граждан, десяткам миллио-
нов, выйти даже не из бедности, а из нищеты», — С.М. Ми-
ронов глава фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА
ПРАВДУ» в Государственной Думе.

Стержень нашей партийной программы – борьба с бедностью. Неприемлема ситуация, когда 20 миллионов наших сограждан вы-
нуждены жить на доходы ниже прожиточного минимума, а сам прожиточный минимум впору назвать уже не чертой бедности, а
чертой нищеты. Согласно данным официальной статистики, около трети бедных составляют именно работающие!

ОТСТОЯЛИ ПРАВО СИРОТЫ НА ЖИЛЬЕ

ДЕПУТАТСКОЕ МНЕНИЕ

Валерия Пескова из города Клин устала обивать пороги чиновников. Несколько лет назад она
взяла под опеку Данилу. Мальчик стал полноценным членом семьи. Но ему исполнилось 18,
опека закончилась. Всем сиротам в Подмосковье положено отдельное жилье. Валерия хода-
тайствовала о том, чтобы парня включили в списки на получение квартиры, но ей постоянно
отказывали. 

Не зная, где искать правду, Валерия Пескова
обратилась в приемную нашей партии в родном
городе. Юрист Надежда Неверова откликнулась
на просьбу семьи. 

«Когда стали разбираться, выяснилось, что
у парня была доля в старой полуразвалив-
шейся квартире. Еще часть этого жилья при-
надлежала его брату. Но того забрал отец, и у
мальчика все хорошо.
Данила же, достигнув
совершеннолетия, полу-
чается, оставался на
улице», – описывает си-
туацию юрист.

Надежда как профес-
сиональный, опытный
юрист знала, что оспо-
рить отказ в постановке
на учет можно, если до-
казать, что жилье непри-
годно. Однако «комиссии
из высоких кабинетов»
местной власти, выезжая
на квартиру, часть кото-
рой принадлежит Да-
ниле, говорили, что
помогут с ремонтом, и
все у него будет хорошо. 

Увы, только говорили. Мальчик так и не был обеспечен
жильем. Опекун всячески старалась ему помочь, и много где
ей обещали оказать содействие. Местным чиновникам хватило
наглости сфотографироваться с ней и выложить пост со сло-
вами «помогаем сиротам». Однако отстаивать интересы
семьи, как выяснилось, кроме «Справедливой России» никто
не пытался. 

Надежда Неверова помогла семье подать
иск в суд, где Фемида встала на сторону си-
роты. Они доказали, что жилье непригодно, не
подлежит восстановлению и Данилу поставили
на учет. Решение вступило в законную силу в
марте, и только в июне парню выдали сертифи-
кат на покупку квартиры. 

Надежда Неверова помогла и тут – вместе
они выбирали квартиру, чтоб соответствовала
всем нормативам – 29 квадратных метров пло-
щади, не менее 18 – жилой. Сопровождала
сделку вплоть до получения ключей.  

«Нам удалось найти идеальный новый дом
для Данилы – с хорошим ремонтом, встроенной

мебелью, что на-
зывается, заходи
и живи. Даже
с о б с т в е н н и к
пошел нам на
встречу и согла-
сился ждать пере-
числения средств
по сертификату.
Это заняло не-
сколько месяцев». 

30 июля Да-
нила справил новоселье. Теперь у него есть свой дом.
Опекун не могла найти слов, чтобы отблагодарить СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ – ЗА ПРАВДУ и лично Надежду
Неверову. 

«Я в свою очередь хочу сказать спасибо коллегам,
особенно депутату Московской областной Думы Анато-
лию Никитину, который поддерживал меня в решении
этого вопроса», – поделилась партийный юрист.

«По всей Московской области действуют наши при-
емные и наши Центры социальной справедливости, где
работают квалифицированные специалисты. К нам при-
ходят сотни человек, и каждый случай рассматривается
в особом порядке. Главное, люди должны знать – пред-
ставители нашей партии всегда рядом», – говорит Ана-
толий Никитин.

Фото: архив Валерии Песковой

Анатолий Никитин

Станислав Водонаев

Данила получил 
документы на квартиру



Штабы самостоятельно ведут работу с обращениями
граждан, рассматривают вопиющие и резонансные слу-
чаи произвола властей.

Проводят расследования, привлекают вни-
мание общественности, посредством проведе-
ния публичных обсуждений и уличных акций,
привлекая к решению политические и государст-
венные структуры, добиваются выправления си-
туации и контролируют сохранение достигнутых
изменений. Штабы собирают и доставляют гума-
нитарную помощь, организуют концерты для бе-
женцев и военнослужащих.

«Штабы – это боевой отряд Социалистиче-
ской политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ». Команда,
состоящая из сильных проверенных людей, на-
стоящих бойцов, дает прилив бодрости» – Захар
Прилепин, Сопредседатель партии – Председа-
тель Палаты депутатов партии.

Наша объединенная партия стала центром притяже-
ния широкого круга общественных сил нашей страны. Это
не только «Патриоты России» и движение Захара Приле-
пина «За Правду», но и Социал-демократический союз
женщин России, «Союз добровольцев России», «Союз
женских сил по поддержке гражданских инициатив и про-

ектов», общественная организация «Лига за-
щиты пациентов», «Федеральный народный
совет – Движение Добра, Мечты и Победы»,
благотворительный фонд «Доктор Лиза» и
многие другие общественные структуры.
Наши законопроекты предлагают:

– принять закон «О детях
войны»;
– установить в Российской Фе-
дерации День ветерана боевых
действий;
– изменить информационную
политику в соответствии 
с новой редакцией закона 
«О культуре» принятие закона
«О молодежной политике»
– противодействовать деятель-
ности на территории РФ ино-
странных неправительственных
организаций.

«Сплочённость народа, основанная на
наших традициях, на наших духовных ценно-
стях, сегодня необходима наравне с высоко-
точным оружием и мужеством наших солдат
и офицеров» – С.М. Миронов, Председатель

Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ»
«Мы знаем, как актуальна на современном этапе разра-
ботка мер увековечивания воинской славы, поддержка
защитников Отечества, исторической памяти и патрио-
тизма» – Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии,
Председатель Комитета ГД по делам национальностей.

«В Донецке и Луганске работают партийные Центры защиты прав
граждан. Наша партия давно наладила сбор и доставку гуманитарной
помощи Донбассу», – руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе Сергей Миронов.

На постоянной основе региональные отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, члены партии по
личной инициативе проводят закупку экипировки, техниче-
ских средств и медикаментов, которые через отлаженную
логистическую сеть попадают жителям Донбасса и нашим
воинам на передовую.

В октябре 2022 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ взяла шефство над полком моторизованной пехоты.

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе Сергей Миронов не-
однократно посещал военные госпитали, в которых проходят
лечение раненые военнослужащие.

Члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ сражаются в зоне СВО и как добровольцы, и как мо-
билизованные. Добровольцем на фронт ушел полковник Ру-
слан Татаринов – руководитель аппарата фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в ГД, член Пре-
зидиума ЦС партии. Также добровольцем на Донбасс отпра-
вился председатель Общероссийского общественного
движения «Ветераны России», ветеран второй чеченской
кампании, член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ Ильдар Резяпов. Ранее на передовую ушел член
Президиума ЦС партии Александр Дворкин.

Партия учредила медали «За воинскую доблесть» и «За
служение и доблесть» для военных и волонтеров, проявив-
ших мужество во время СВО.

Наши законопроекты предлагают:
– провести кредитную амнистию для мобилизованных
участников СВО;
– предоставить льготы для детей ветеранов боевых дей-
ствий, принимающих участие в СВО;
– распространить статус ветерана боевых действий на по-
граничников, на территориях, прилегающих к районам
проведения СВО;
– распространить статус ветерана боевых действий на
добровольных участников СВО;
– приравнять представителей Народной милиции ЛНР и
ДНР по статусу к военнослужащим;
– наделить участников специальной военной операции
внеочередным правом на обеспечение жилыми помеще-
ниями;
– предоставить гражданам из числа ветеранов боевых
действий, осуществлявших выполнение задач в ходе спе-
циальной военной операции на территориях бывшей Укра-
инской ССР, бесплатные земельные участки.

Первая политическая партия, официально признавшая
ДНР и ЛНР.

СОЛИДАРНОСТЬ И БЛАГОПОЛУЧИЕ – ЦЕЛЬ 
СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ ПАРТИИ

«Необходима солидарность всего населения нашей
страны. Год 2023 будет годом прорывных решений и в нашей
экономике, и в социальной сфере, а самое главное – это
будет год перелома и год Победы» – С.М. Миронов, Предсе-
датель Социалистической политической партии «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ».

24 апреля Сергей Миронов и Олег Нилов объявили о начале нового партийного
проекта “СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ участникам СВО”.

Главная задача проекта – обеспечить постоянную, адресную, пер-
сональную поддержку членам семей участников СВО (в первую очередь
семьям погибших и раненых).

В рамках проекта Сергей Миронов призвал прежде всего каждого
депутата депутатского корпуса (который насчитывает более 6 тысяч че-
ловек), а также кандидатов в депутаты, активистов партии – взять шеф-
ство над минимум тремя семьями участников СВО.

Депутат Московской областной Думы Анатолий Никитин: 
«Поддерживаю нашего Президента. Дети участников СВО – наши дети.
Депутаты Московской области, активно подключились к программе.
Считаю своим долгом помогать подшефным семьям и регулярно на-
правляю гуманитарную помощь в зону СВО в рамках моих депутатских
полномочий. Вместе победим».

4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ ПАТРИОТИЗМ

Фундаментальной российской идеологией должна стать идеология современного
патриотизма.

Подпись: Сергей Миронов, Председатель Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Миронов,

Фото: svpressa.ru

Геннадий Семигин, Сопредседатель Социалистической политической партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ»

ПАТРИОТИЗМ – ЭТО ДЕЯТЕЛЬНАЯ ЛЮБОВЬ К РОДИНЕ

ПРОГРАММА СРЗП “СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ УЧАСТНИКАМ СВО”
ПОДДЕРЖАНА ПРЕЗИДЕНТОМ.

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН ШТАБЫ 
ЗАХАРА 
ПРИЛЕПИНА

Захар Прилепин, Сопредседатель партии – председатель
Палаты депутатов партии, Фото: zaharprilepin.ru

Сергей Миронов, Анатолий Никитин и однопартийцы. 
Рабочая поездка на Донбасс. Фото: партийный архив. 



5СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕНАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ

Николай, все мы родом из детства.
Расскажите о семье, в которой выросли вы. 

Родился я в Москве в семье инженера и учи-
тельницы. Мой отец, Александр Михайлович был спе-
циалистом высокого класса в вертолетном секторе
авиации малого назначения. На
протяжении всей жизни он помо-
гал профессионалам и любите-
лям подниматься в небо и
реализовывать свое стремление
летать. Один из самых значимых
проектов, в котором он принял
участие как инженер малой авиа-
ции, – уникальное путешествие
через Атлантический океан на
двух вертолетах. Моя мама,
Ирина Емельяновна, препода-
вала в школе русский язык и ли-
тературу, и еще воспитывала
троих детей. Я был старшим ре-
бёнком. 

Вероятно, близкие
ожидали, что авиация увле-
чёт и вас. Почему вы ре-
шили выбрать иную
деятельность?

Действительно, роди-
тели мечтали, что я продолжу
дело отца, но я выбрал свой путь
и после окончания школы пошёл
в армию. Службу все же проходил
в Военно-воздушных силах в Ку-
бинском гарнизоне.

Говорят, что армия –
школа жизни для мужчины.
Чему вы научились за
время службы?

Не скажу, что вернулся из
армии другим человеком, но там
я осознал, что нужно верить в
себя. Поставил себе цель – иди к
ней. Встретил препятствие –
преодолей. Не жалей себя, учись, работай над собой.
Добьёшься цели – ставь новые задачи. Армия научила
не погружаться в формальное исполнение чужой воли,
но уважать авторитет. Заложила внутреннюю уверен-
ность в том, что я за правое дело и мне претит неспра-
ведливость и фальшь. В целом о службе остались очень
тёплые воспоминания, а с некоторыми сослуживцами
дружим до сих пор.

На выбор будущей профессии тоже по-
влияло стремление бороться за справедли-
вость? 

Демобилизовавшись в 1998 году, я пробовал
реализовать себя в разных сферах, но задержался в

Управлении ГИБДД ГУ МВД России по г. Москве, куда
поступил рядовым. Параллельно учился на юриста, что
позволило позже получить офицерскую должность.
Выбор профессии, которой я обучался, конечно, был не
случаен. Работа юриста напрямую связана с социаль-
ной сферой и подразумевает защиту прав и свобод. На
мой взгляд, это благородная задача – стоять на страже
интересов и прав людей. После работы в правоохрани-

тельных органах я продолжил трудовой путь в разви-
вающейся на тот момент сфере телекоммуникаций в
крупнейших интернет-провайдерах столицы. 

Какое место в вашей жизни занимает
семья?

Это главное моё богатство, мой тыл и крепость,
моё место силы. С супругой мы уже 20 лет идём рука об
руку, воспитываем двоих замечательных детей. У них

большая разница в возрасте, но мы
всегда находим варианты, как инте-
ресно провести время вместе. Часто
путешествуем по разным городам
России и стараемся проводить
время активно – сплавляемся на
байдарках по живописным рекам,
катаемся вместе на велосипедах,
роликах, лыжах, коньках. Детям
нужна наша любовь и внимание. Я
горжусь своей семьей и детьми.
Считаю, что смог научить сына и
дочь главному – быть счастливыми и
великодушными людьми.

Николай, вы родились в
Москве, как же попали в Крас-
ногорск? 

В Красногорске я оказался
благодаря супруге. Живу тут уже
двадцать лет, и меня многое связы-
вает с этим городом. Люблю его
прекрасные сады, скверы, парки,
пруды, реки. Усадьбы и древние
храмы, которыми богат наш округ,
тут мирно уживаются с   современ-
ными грандиозными сооружениями.  

Какие проблемы в Крас-
ногорске необходимо решить
в первую очередь? 

Наш округ – один из самых ди-
намично растущих в Подмосковье.
Тут стремительно развивается ин-
фраструктура, в том числе социаль-
ная, что очень радует. Но,
безусловно, работы в этом направ-

лении ещё много. Необходимо пони-
мать, что жизнь — это всегда
развитие, а оно предполагает посто-

янные изменения. Наша задача – находить баланс и со-
хранять гармонию, делать жизнь красногорцев
комфортнее, и при этом сохранять и приумножать до-
стижения наших предшественников.  Мы обязаны сде-
лать все возможное, чтобы наши дети и внуки также
любили и ценили эту землю, и могли наслаждаться тем
богатым духовным наследием, которое нам досталось
от предков. 

С начала СВО депутат Мособлдумы Ана-
толий Никитин регулярно направлял гума-
нитарную помощь в поддержку бойцов СВО.

Это специальная техника для военных и
госпиталей – тепловизоры, квадрокоптеры,
металлоискатели, прицелы, печи, электро-
кардиографы, тонометры и другое. 

Анатолий Никитин и волонтерские орга-
низации совместно передали удобные па-
латки для сотен ребят в "красной зоне". 

Помогли заправить и снабдить необхо-
димыми запчастями машины гуманитар-
ного конвоя из Подмосковья. 

Поддержали волонтеров приобрете-
нием материалов для пошива сетей, маск-
халатов и носилок.

Как президент федерации шашек Рос-
сии решил поддержать ребят морально и в
прошлом году федерацией шашек были пе-
реданы более 2000 шашечных наборов для
военнослужащих – рассказал Анатолий 
Никитин.

Николай Аксёнов – Председатель Совета Красногорского отделения Социалистической политической партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ».

ПОДДЕРЖКА БОЙЦОВ СВО – СВЯТОЕ ДЕЛО 
ДЛЯ ДЕПУТАТОВ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

Передача квадрокоптеров в зону СВО, 
г. Сергиев-Посад 

В АРМИИ ОСОЗНАЛ, ЧТО НУЖНО ВЕРИТЬ В СЕБЯ
Николай Аксёнов – Председатель Совета Красногорского отделения Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» поделился воспоминаниями о службе в армии и о том, как этот опыт привел его в политику.  



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ- единственная партия в
стране, которая больше чем наполовину состоит из женщин. Кто,
как не наши мамы, жены, сестры, подруги – чувствуют, где в пер-
вую очередь нужна помощь, отстаивают справедливость, забо-
тятся, защищают?! Кто, как не женщина бережет в обществе такие
понятия как милосердие и доброта?

ЗА ДОБРО И СПРАВЕДЛИВОСТЬ
В партии есть объединение – «Социал-демократиче-

ский союз женщин России». Он был учрежден в 2012 году.
За это время успел реализовать сотни проектов по всей
стране, связанных с благотворительной, просветительской
и образовательной сферами.

Движение успешно выстраивает партнерские отноше-
ния с социально-ориентированными некоммерческими ор-
ганизация – с теми, кто идет в самую глубь социальных
проблем – помогает многодетным, малоимущим, сиротам,
инвалидам, тем, кто попал в беду. Помогают сердцем.

Многие проникаются идеями СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – ЗА ПРАВДУ и тоже идут в политику, понимая, что
партия дает инструмент для решения этих проблем си-
стемно, на уровне законов и федеральных инициатив. Эти
взаимоподдержка и сотрудничество – основа сильного
гражданского общества. 

«Социал-демократический союз женщин России вы-
страивает работу организации в новых международных
условиях. Главным критерием стали реальные дела, а
одним из приоритетов – работа с молодежью», – Ольга Епи-
фанова, Председатель СДСЖР, член Центрального совета
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, сенатор
Российской Федерации

Татьяна Николаевна Ковальская из Черноголовки всю жизнь
провела в родном городе. Любит свою малую Родину, знает жен-
щину тут, наверное, каждый родитель. 
Татьяна Николаевна – депутат Совета депутатов муниципального
образования «Городской округ Черноголовка Московской обла-
сти», организатор уникальных научных экспедиций для детей.
Сама со школы увлекалась горным туризмом. Потом выучилась
на геолога-химика, занялась наукой. Больше 20 лет Татьяна Ни-
колаевна трудится в Институте экспериментальной минералогии
РАН. Инженер-исследователь, старший научный сотрудник, уче-
ный секретарь, Татьяна Николаевна успешно совмещает препо-
давание и научную деятельность, и приобщает к своему делу
школьников.  

Вместе с ребятами из «Геошколы» она ездит по ре-
гионам страны, где дети путешествуют по горам, узнают
больше о родной природе и ее богатствах, на деле пони-
мают, что такое «команда» и «чувство локтя». 

«Что это, как не патриотическое воспитание? В по-
ходах ребята видят, какая большая, богатая и необычная
у нас страна», – говорит Татьяна Ковальская. 

Татьяна Ковальская успевает заниматься обще-
ственной работой как депутат Совета депутатов муни-
ципального образования «Городской округ
Черноголовка Московской области». Активная жизнен-

ная позиция просто не позволяет ей
пройти мимо значимых общественных
проблем. 

«Одно из важнейших решений, ко-
торое нам удалось защитить на уровне
города, – предоставление земельных
участков для многодетных семей. В
прошлом году участки выделили 121
многодетной семье, а Совет депутатов
добился выделения 1,8 млн рублей
местного бюджета для того, чтобы
сделать к ним подъезды. Представьте,
больше 120 семей получат свой дом,
свое долгожданное жилье! С 2017 года
в рамках программы «Светлый город»
с учетом мнения жителей практически
повсеместно заменены уличные све-
тильники. Улицы стали и красивее, и
безопаснее. Мы продолжаем доби-
ваться реконструкции Южного озера. В обозримом буду-
щем здесь будет обустроена уютная зона отдыха, где
смогут проводить досуг жители Черноголовки разных
возрастов. Также нам удалось сохранить историческую

память и открыть новое обще-
ственное пространство –

Жители деревни Борозда городского округа Клин с
2014 года добиваются ремонта дороги, которая нахо-
дится в аварийном состоянии.

За это время – машины оказывались в кю-
ветах, кареты скорой помощи пробирались
по ухабам, что однажды привело к отрыву
кардиостимулятора у больного при транс-
портировке в больницу. Даже пассажирский
автобус застрял при объезде через деревню
пробки на Ленинградском шоссе.

Местные жители неоднократно обраща-
лись в местную администрацию, Правитель-
ство Московской области, Администрацию
Президента, прокуратуру, встречались с за-
местителем главы администрации город-
ского округа Клин Владимиром
Кондратьевым, обращались и к губернатору
Подмосковья – проблема не решилась.

Граждане обратились к депутату Мо-
соблдумы Анатолию Никитину и председа-
телю местного отделения СРЗП Армену
Меликяну с просьбой посодействовать в обу-
стройстве грунтовой дороги. 

«Я изучил ситуацию, проверил предыду-
щие ответы чиновников, направил необходи-
мые документы по инстанциям. В том числе
главе городского округа.

Следить за состоянием трасс в селе, про-
водить ремонт сельских дорог, обеспечивая
этим безопасность дорожного движения, – пря-
мая обязанность администрации.

Удалось принять экстренные меры – до-
рога засыпана щебенкой. Но, как мы видим, это
не решило проблему. Трасса с ухабами, ямами,
отсутствием дорожных знаков – это прямая
угроза водителям, пассажирам и пешеходам.

Продолжаю добиваться решения вопроса –
дороги должны быть безопасными и пригод-
ными для эксплуатации», – прокомментировал
Анатолий Никитин.

На этот раз в г. о. Орехово-Зуево. Жители рассказали депутату московской област-
ной Думы Анатолию Никитину и Председателю Совета местного отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Орехово-Зуевском городском округе Мос-
ковской области Александру Николаеву, что дорогу в оживленном месте вынуж-
дены пересекать, буквально рискуя жизнью. Речь идет о переходе к
железнодорожному и автовокзалам.

Отсюда люди часто уезжают на маршрутных автобусах. Однако пересечь
дорогу сложно, так как нет пешеходного перехода. Граждане так же пожало-
вались на установку перил очень близко к пандусам на железнодорожном
мосту. Людям приходится буквально проходить полосу препятствий. 

«Понимаю, что пожилому или человеку с ограниченными возможно-
стями даже сделать шаг на 10 сантиметров дальше может быть пробле-
матично.

Постоянно говорю, что доступную среду важно формировать не для
галочки, а реальной помощи маломобильным. Настаиваю на том, чтобы
такие объекты проходили общественный контроль. Чтобы представители
общества слепых, инва-
лидов еще на стадии
проекта давали свое за-
ключение – удобно ли
будет пользоваться
такой конструкцией.
Взял на депутатский
контроль ситуацию в
Орехово-Зуево», – со-
общил депутат Мособл-
думы Анатолий Никитин.

сквер имени академика Халатникова», –
делится депутат Ковальская.

Татьяна Николаевна уверена,
что политика в России должна быть «с
женским лицом». 
«По природе своей мы отличаемся забо-
той, стремлением защищать и обере-
гать. Говорят, что политика – мужское
дело. Но женщина не относится к депу-
татству как к политике. Для нее это воз-
можность изменить что-то к лучшему,
привести в порядок, проявить себя не
только как мать и сотрудник, но и как
гражданин. Я благодарна команде
«Справедливой России – За Правду», ко-
торая действительно каждый день стара-
ется для простого человека. Налажено
сотрудничество с депутатом Московской
областной Думы Анатолием Никитиным.
Он часто бывает в нашем городском
округе, встречается с людьми, нефор-
мально подходит к работе. Если нам не
удается решить вопрос на уровне го-

рода, подключает свой региональный ресурс. Поддержи-
вает общеобластные мероприятия – спортивные,
культурные, патриотической направленности. Мне нра-
вится, что в нашей партии смотрят прежде всего на про-
фессионализм депутата и его включенность в решение
проблем людей», – говорит Татьяна Ковальская.

6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ

СРЕДИ ЧЛЕНОВ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 60% ЖЕНЩИНЫ

Ольга Епифанова, Председатель СДСЖР, 
член Центрального совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, сенатор Российской Федерации 

Татьяна Ковальская

Дорога и жители деревни Борозда 

Наши законопроекты предлагают: 
– ввести ежемесячные выплаты на детей, рожден-
ных (или усыновленных) с 1 января 2022 года в
семьях, где один из родителей не работает, а зани-
мается воспитанием ребенка. Речь идет о так назы-
ваемой «родительской зарплате» или «зарплате для
мам», поскольку воспитанием детей чаще зани-
маются наши женщины; 

– повысить ежемесячное пособие для беременных.
Его предлагается повысить с 50% прожиточного ми-
нимума до 200% в случае, если ребенка будет вос-
питывать мать-одиночка, и до 100%, если семья
полная; 

– выплачивать детям-инвалидам, оставшимся без
родителей, сразу две пенсии до достижения 18-лет-
него возраста. Если ребёнок поступил в вуз, то до 23
лет; объявить кредитную амнистию многодетным; 

– сделать программу материнского капитала бес-
срочной, увеличив выплаты на первого ребенка с
учетом коэффициента индексации до 524 528 руб-
лей, на второго ребенка – 933 234 рублей, на
третьего – 1 399 851 рублей.

ЖЕНЩИНЫ-ДЕПУТАТЫ В ПОДМОСКОВЬЕ

ДОРОГА ДЛЯ БОРОЗДЫ ТРЕВОЖНОЕ ОБРАЩЕНИЕ ОТ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ
ВСЕРОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА СЛЕПЫХ

Представителей Всероссийского общества слепых в г. о. Орехово-Зуево,
Александр Николаев, Анатолий Никитин



Ранения различной степени тяжести получили более
ста человек. Один сотрудник предприятия погиб, еще во-
семь человек считаются пропавшими без вести. На месте
взрыва спасатели обнаружили 89 фрагментов тел.
На расстоянии километра от взрыва в домах выбило
стёкла, повреждения получили более ста многоквартир-

ных домов, десятки социальных учреждений, сотни авто-
мобилей.

Как позже выяснят следователи, взрыв произошёл
на складе компании ПИРО-РОСС, где хранилось около че-
тырех тонн пороха, переданных с оборонного завода для
утилизации. Сергиево-Посадский городской суд аресто-
вал технического директора компании «Пиро-Росс» Сер-
гея Чанкаева после взрыва на складе. 

ТРЕВОЖНЫЕ СИГНАЛЫ 
ПОСТУПАЛИ ЕЩЕ В 2022 ГОДУ

У этой трагедии множество вопросов, в которых раз-
бирался журналист и депутат, Председатель Совета Сер-
гиево-Посадского отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Андрей Мардасов.

«Тревожные сигналы с ПИРО-РОСС начали поступать
к нам ещё год назад», – рассказывает Андрей Мардасов.
По его словам, к нему обратились несколько десятков ра-
ботников компании, которых уволили, не выплатив им
зарплату.

Депутат СР постарался помочь
людям и вынес данную проблему на
комитет по социальным вопросам Со-
вета депутатов, куда попросил пригла-
сить директора данной организации.
«Но я неожиданно встретил серьёзное
противодействие руководства Совета
депутатов и администрации тогдаш-
него главы округа Михаила Токарева,
которые сорвали рассмотрение дан-
ного вопроса. Возможно, если бы год
назад мы постарались разобраться в
том, что происходит на предприятии и
направили соответствующие обраще-
ния от Совета депутатов и админист-
рации в различные органы, которые
своевременно провели соответствую-
щие проверки, трагедии бы не про-
изошло», – считает депутат Андрей
Мардасов.

На следующий день после тра-
гедии депутат-справедливоросс
снова вынес, уже на комитет Совета
депутатов по безопасности вопрос о
произошедшем, а также о наличии по-
добных опасных производств и скла-
дов на территории округа, мерах
контроля и профилактики. 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ
В момент поступления информации о взрыве в си-

туацию включился депутат Московской областной Думы
Анатолий Никитин. Была запущена горячая линия и выде-
лены специальные сотрудники на прием обращений по-
страдавших в Центр справедливости Московской
области. Горячая линия продолжает работать по номеру
8 800 511 23 93

«Непонятно, как такое, крайне опасное предприятие
находилось всего в паре сотен метров от жилых домов,
школы, колледжа и других социальных объектов. И глав-
ное – никак и никем не контролировалось. Необходимо
провести ревизию предприятий не только в Сергиевом-
Посаде, но и всей Московской области. А на тревожные
сигналы от местных депутатов и граждан реагировать
более внимательно», – подчеркнул Анатолий Никитин.

«Взрывы в Сергиевом Посаде последнее время
происходят регулярно. В мае прошлого года на Запад-
ном объезде сильный взрыв буквально разметал на
части грузовой прицеп. Тогда только чудом обошлось
без многочисленных жертв. В июле того же года сильный
взрыв прогремел в гаражах на Звёздочке. Тогда погибли
сразу три человека. Никакие выводы из этих происше-
ствий сделаны не были. Именно поэтому девятого авгу-
ста произошла очередная трагедия», – убежден Андрей
Мардасов.

На 97 году жизни скончался Дмитрий Степанович Лозин, вете-
ран Великой Отечественной войны, полковник в отставке, ак-
тивист Мытищинского отделения партии. 

Дмитрий Степанович всю жизнь посвятил военной
службе и закончил ее в 1973 году в звании полковника.
В 1943 году семнадцатилетний Лозин был призван в
Красную армию рядовым стрелкового полка. Проходил
службу в Самарканде, помогал грузить военную продук-
цию на предприятиях, сопровождал грузы по железной
дороге. Награждён медалями «За Победу над Герма-
нией», «За боевые заслуги».

После войны окончил Иркутское военное училище
связи, Высшую партийную школу офицеров-пропаган-
дистов, исторический факультет Курского государст-
венного педагогического института.    

С 1948 года служил в Германии, а с 1951 года до
окончания службы – в 1-й армии ПВО Московского
округа. В 1966 году был направлен на службу в Мытищи. 

Своим опытом и историями Дмитрий Степанович
поделился в книгах, автором которых он является: «Раз-
ведчики московского неба», «Радиолокаторы на службе
воздушной разведки ПВО», «Знамя Победы – государст-
венная реликвия России. Военно-исторические
очерки».

Книга «Знамя Победы» дважды переиздавалась по
личному распоряжению лидера партии Сергея Миро-
нова, она пользуются спросом и вызывает большой ин-
терес и у молодежи, и у старшего поколения.

Несмотря на возраст, Дмитрий Степанович до
конца жизни был бодрым и энергичным человеком, при-
нимал активное участие в жизни городского округа Мы-
тищи, являлся членом ветеранской организации,
занимался патриотическим воспитанием молодежи.

Светлая память о Дмитрии Степановиче Лозине со-
хранится в наших сердцах, а его имя – в истории Мос-
ковской области.
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ВЗРЫВ В СЕРГИЕВОМ ПОСАДЕ. МОЖНО ЛИ БЫЛО ЕГО ИЗБЕЖАТЬ?

Взрыв огромной силы потряс утром девятого ав-
густа Сергиев Посад. Большой чёрный гриб под-
нялся над территорией оптико-механического
завода на высоту нескольких сотен метров.
Мощность взрыва была такова, что его слышали
за пятнадцать и более километров от Сергиева
Посада.

ЦИФРА
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Дмитрий Степанович Лозин Фото: mit.msr.mosreg.ru

Разрушения после 
взрыва на складе 
в Сергиевом-Посаде

Сотрудники компании ПИРО-РОСС 2022 год 

Анатолий Никитин 

Андрей Мардасов 

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ ДМИТРИЮ СТЕПАНОВИЧУ ЛОЗИНУ
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